

Editorial

La Revista Enfoques V6 N° 21, es un órgano de difusión en las Ciencias de la Administración que tiene como propósito esclarecer aportes importantes en la divulgación de investigaciones científicas y humanísticas acerca de las acciones conductuales de grupos humanos organizados, que redundan en las empresas, asociaciones, administraciones, entre otros. Este número reúne siete artículos cuyas temáticas abordadas fueron investigaciones originales hasta revisiones sistemáticas.

A continuación, se presentan las diferentes contribuciones: desde Colombia las autoras, Adriana Ibarra Castillo y Liliana Ayala Guatusmal realizaron un estudio de campo sobre el consumo y la comercialización del chontaduro, que es un fruto de la palmera amazónica. Así como, la indagación venezolana de Roger Medina que muestra los diferentes tipos de mantenimiento aplicados a las unidades de medición de producción de pozos petroleros; a pesar de ser temáticas antagónicas, ambas están en el grupo de investigaciones originales.

Igualmente contamos con estudios identificadas en el ámbito investigativo como revisiones sistemáticas realizadas por autores y coautores de diferentes países, logrando de esta manera la visualización y alcance de la Revista Enfoques en Latinoamérica, como el realizado en México por Orlando Castellanos y Edgar Pérez Barrios donde desarrollan una temática sobre los tratados de doble imposición tributaria; también podrán leer la interpretación que hace Guillermo Patricio González Delmás cuando aclara que Chile podría ser considerado un país desarrollado; así como un análisis enviado desde la región puertorriqueño que abordó la métrica del vivir bien, una publicación que muestra el índice de desarrollo considerando los fundamentos filosóficos, culturales, costumbristas y lingüísticos del paradigma prevalente del Vivir Bien, realizado por los articulistas Jorge León Quiroga Canaviri y Marcelo Zaiduni Salazar.

Para concluir, se presentan dos producciones en el cual aplicaron modelos teóricos para conocer, en una, la aplicación del Capital Asset Pricing Model en el mercado ecuatoriano, realizada por Fernando Terán, Nery García, Viviana Vizcaino y Mirian Carranza. Y la otra, el impacto del riesgo cambiario en el sistema financiero con los modelos sobre las pruebas de tensión al Sistema Bancario Boliviano y los efectos de la depreciación del tipo de cambio en el Sistema Financiero Nacional del autor Hernán Jaime Cuenca.

El equipo editorial expresa su agradecimiento por la confianza depositada en la revista Enfoques. E igualmente, hacemos extensiva la invitación a los lectores para que se animen a participar en la postulación de manuscritos para el próximo número.

Dr. Roger Dante Prado Lafuente
Editor de la Revista Enfoque